



山田小だより

夢をもち 自ら学び 心豊かに たくましく生きる児童の育成

与謝野町立山田小学校

<http://www.kyoto-be.ne.jp/yamada-es/cms/>

[HPへ](#)

令和6年度1学期最終号



みんなで作る みんな笑顔の山田小



一人一人の興味が違い、得意も違う。65人の子ども達みんなが笑顔で過ごせる学校生活をつくろうと、山田小学校のテーマを「みんなで作るみんな笑顔の山田小」として進んできた1学期が終わりました。子ども達は、学級活動・委員会活動・異年齢活動等で、「みんなが笑顔になる」にはどうしたらいいだろうと考える時間が増えました。子ども達と教職員が一緒になって「どうすればいいだろう」「こうしてはどうか」と考え、力を合わせながら問題を解決していく学校生活が一步進むようにしていきました。

1年生は、山田小学校の一員として4カ月の生活の中で、多くのことを吸収していきました。長い距離の登下校を毎日することで、体力がつかまりました。国語の学習をとおして、文字や文が書けるようになりました。2年生以上の子ども達は、それぞれの学年で考えることや活動が増え、たくましく成長しています。子どもの吸収力には驚くばかりです。

総合的な学習の時間や社会科・生活科では、地域の方に教えていただき、地域のことやその活動の内容について理解する時間をいただきました。子ども達のコミュニティはとても小さな世界です。その世界や視野を広げるためには、多くの大人の力が必要です。今後ともご協力をよろしくお願いいたします。

7月17日(水)にPTA主催の地区懇談会が開催されました。PTA会員、区長、学校運営協議会委員、民生児童委員の方にもご参加いただき、子ども達を地域一丸となって育てていこうという気運を高めていただきました。長い夏休み、子ども達の健やかな成長のために、危険から身も心も守るために何が必要かを学校から提案しました。ぜひ、有意義な夏休みになりますよう家庭・地域でのご指導、見守りをお願いいたします。



今年の夏も猛暑が予想されています。「命の危険」という言葉をよく聞くようになりました。「知る」ことは自分を成長させ、身を助けます。ネットからの情報の収集にせず、新聞や書籍にも手を伸ばしてほしいと思います。

8月28日(水)から2学期が始まります。39日間の夏休みを経て大きく成長した子ども達に会えることを楽しみにしています。

校長 奥野 雅代

【夏休みラジオ体操】～保護者の皆様・地域の皆様も一緒に～

日時	【前半】	令和6年7月22日(月)～8月2日(金)
	【後半】	8月19日(月)～8月27日(火)
		(土日、8月5日(月)～8月16日(金)までは休み)
時間	午前6時30分から	※PTAの方には、お世話になります。
場所	下地：明境神社境内	上地：下山田公民館前 館：彌刀神社境内 尾崎：苦無神社境内



※学校業務休止期間(8/10～8/16)、平日17:00～翌日8:00は、電話が通じません。緊急の場合は、下記のアドレスにご連絡ください。 <緊急連絡先> yamada-es-kinkyu@kyoto-be.ne.jp

(返信機能はありませんので、連絡が必要な場合は、緊急メールに名前・電話番号を記載していただきますようお願いいたします。)

8月の行事予定

5日	月	全校登校日 9:30頃下校
18日	日	校地清掃7:30～
25日	日	校地清掃予備日
28日	水	2学期始業式 11:30 下校
29日	木	給食開始・5時間授業 14:30 下校
30日	金	14:30 下校 5時間授業

9月の主な行事予定

2日	月	教科書配付、夏休み作品展(～6日)
6日	金	授業参観
18日	水	PTA本部部長会議
25日	水	町陸上記録会(5・6年)予備日27日
29日	日	区民運動会

PTA会員と教職員、地域の団体の皆様でグラウンド外周の草刈りや校内の窓拭き等の清掃作業をお世話になります。暑い中ですが、2学期の教育活動が美しい中で推進できますよう、ご協力をよろしくお願い致します。

俳句教室 お世話になりました

今年度も岩滝の白数様、高岡様にお世話になり、6月は1～4年生、7月は5・6年生を対象に俳句教室を行いました。

子ども達は、俳句づくりの楽しさを学び、季語を使って一生懸命俳句をつくっていました。

一人一人に丁寧に指導していただきました。



勇気をもって「助けて」と叫ぼう いのちの授業



7月11日(木)に全校児童を対象としたいのちの授業を行いました。宮津与謝消防署の方をお招きし、いのちの大切さ、自分で自分のいのちを守ることの大切さについての話をさせていただきました。そのあとは、学年ごとに「助けて」と大声で大人を呼ぶ練習をしたり、高学年は胸骨圧迫(心臓マッサージ)の練習をしたりしました。また、水辺や火遊びの危険についての指導もありました。授業で学んだことを生かし、安全な夏休みを送ってほしいです。

喫煙・飲酒・薬物乱用防止教室

6・7月に喫煙・飲酒・薬物乱用防止教室を行いました。1～3年は養護教諭が指導し、4年生は学校薬剤師の一ノ瀬千尋様、5・6年はスクールサポーターの河田明様にお世話になりました。

4年生は、薬の飲み方について、正しい飲み方で飲まない薬の効き目が弱くなってしまふことを教わりました。5・6年生では、たばこやアルコール、危険なドラッグ等が脳にどのような影響を与えるのかを教わりました。近年、薬物乱用は低年齢化が進み、他人事ではない時代になっています。正しい知識を身に付け、自分の体を自分で守る心と行動力を育てていきます。



寄贈ありがとうございました

町内の農業生産法人である(株)AGRISTと、与謝野町がふるさとである糸井嘉男さんから、子ども達にスポーツに親しむきっかけづくりを応援する目的で、Tボールのセットを寄贈していただきました。ありがとうございました。大切に使用させていただきます。



いじめアンケート・聞き取り調査の結果(6月17日実施)

いじめアンケートに出された内容では、「話しかけているのに無視をされた。」「叩かれたり蹴られたりした」等、学校生活での困りごとが出されました。自分の行動を振り返り、相手を傷つけていることに気付かせ、友達への言葉かけや接し方について話合いました。

把握した内容につきましては指導しましたが、今後も、山田小学校いじめ防止基本方針に沿って、いじめ対策委員会を定期的に関き、子ども達の悩みや悲しい思いなどを見逃さず、いじめの未然防止に尽力します。気になる様子が見られましたら、些細なことでも結構ですので学校までお知らせください。